

Château de BONAGUL

J'ai visité le château de Bonaguil, bâti à la limite du Lot et du Lot-et-Garonne. Le mot « visité » me chiffonne. Je dirai plutôt que j'ai été chiffonné par le château de Bonaguil. Je crois que je ne suis pas le seul. André Breton et Laurence d'Arabie ont beaucoup aimé le château de Bonaguil. J'ai habité le château de Bonaguil. J'y ai restauré le ciel qui abritait les pièces principales. J'ai habillé en ruines la grande salle où j'aimais réunir ceux qui aimaient s'y réunir. J'ai rallumé le four à bois devant le guide pour lui montrer comment nous faisons en ce temps-là. J'ai sorti la très grande table, les armoires, les chaises et les tapisseries du placard de droite dont j'avais gardé la clé. J'ai dit aux passants qui traversaient ma salle à manger qu'ils étaient chez eux, que la forêt qui nous entourait nous protégeait. J'ai reconnu une Dame d'Autrefois ; je lui ai pris la main pour l'amener devant la cheminée. Je l'ai invitée à tourner notre regard ensemble en le posant sur chacune des tours, érigées là tout autour pour nous rappeler que nous étions bien dans un château,

le château de Bonaguil.